

Miróbriga

Semanario Católico

Franqueo concertado

Precio de suscripción

Ptas.

Ciudad Rodrigo	Trimestre	1,25
Provincias	Trimestre	1,50

LA CORRESPONDENCIA
AL DIRECTOR

Número suelto DIEZ cts.

Dirección y Redacción: Rúa del Sol, 9.-Administración: Campo de San Vicente, 3.-Ciudad Rodrigo

PROBLEMAS SOCIALES AGRARIOS

V

Que la mayoría de los agricultores españoles están imposibilitados, materialmente hablando, para desarrollar riqueza agrícola, lo prueba bien claramente el estado territorial de los campos. En qué perímetro de cultivo sinó tiene que desarrollar su trabajo el pequeño agricultor que, por regla general vive en los pueblos? Estando las dehesas, en su mayoría, destinadas más a la cría de ganados de lidia y reservadas otras a cotos de caza, el área de terreno laborable viene a ser el reducido marco de las tierras del pueblo que repartidas entre los cien o doscientos vecinos, que suelen tener, queda limitado a una insignificancia que no le dará más efecto positivo que el de resolver su miseria durante todo el año. ¡Desgracia grande para una Nación que así pierde miserablemente las energías de sus hijos! De ahí es que sin entrar en el fondo de tan grande problema, que llega nada menos que a las entrañas mismas de la colectividad humana, trataremos de encontrarle solución viable en su parte exterior, considerándolo solo superficialmente, porque en la superficie de la tierra es también donde queremos hallar el pan, y llegue a vivir una vida digna de ser vivida, el pequeño agricultor español. Pensar que las apasionadas luchas, que tanto han movido las pasiones humanas, han sido zanjadas definitivamente o que están en vías de rápida solución, sería gran estulticia, máxime teniendo en cuenta los innegables progresos del comunismo en el centro de Europa, y el triunfo, aunque solo sea pasajero, de la coalición radical socialista en Francia. Por el contrario, tales acontecimientos han de ser heraldos de próximas y encarnizadas luchas, más duras quizá que las hasta ahora sostenidas. Advertiré sí, que aunque la materia tratada es de atingencia inmediata a la propiedad, y capitalismo y propiedad en su derecho parece que se dan la mano y como que ambas cosas se resienten, al menos en su sujeto, apenas se le toque, no es mi ánimo, como advertí en un principio, molestarlo en nada. Distingo uno de otro concepto; no se trata de quitarle nada a nadie en el primer sentido; lo considero y seguiré considerándolo como que significa preponderancia de uno de los dos elementos de la producción en particular, del desarrollo y progreso económico y social en general; y sé que el derecho de propiedad es también un hecho moral, jurídico, histórico y que se refiere solamente al principio en virtud del cual

PROVIDENCIA

Trabajando yo estaba en la huerta, preparando a la siembra el terreno, y allá lejos mis ojos perciben su silueta feroz, vil espectro.

¡Si en su cara mostraba lo que era! luenga barba, muy negro entrecejo, arrugado de tanto emplearle maquinando sus crueles proyectos, para siempre quedar, si es posible, sin un grano de trigo al labriego.

Esa sombra turbaba mi casa; desde que hace que el misero viejo atrapóme en sus garras falaces pá sacarme tó el jugo del cuerpo, ni la paz que en mi casa reinaba, ni el alegre vivir a ella han vuelto.

Y mi esposa que tierna y amable de mi hogar era el único ensueño, desde que hace que entré en esas garras cabizbaja y muy triste la encuentro.

De mis labios jamás oyó nada por no dar al dolor más aumento, pero siento, aunque yo nada digo un constante y tenaz cosquilleo, que me brinca la sangre en las venas cada vez que a ese viejo contemplo.

¡Cuántas veces en tiempo de aradas en mi hogar cual fatídica espectro me decía contemplando esa tierra que ha regado el sudor de mi cuerpo:

Hay que ver que está bien preparada; Ha adquirido la tierra un tempero...

Aseguro que el viejo esperaba que crecieran las plantas del huerto, pá quedarme sin nada al instante, pá quitarme la calma y sosiego.

Y al decirlo sus crueles palabras como un rayo a mi alma partieron; no por mí, porque yo tenía fuerza

pa sufrir su sarcástico acento; fué por ver a mi fiel compañera de dolor transpasado su pecho.

Y ya vino aquel tiempo de siembra; y qué tiempo nos dió Dios tan bueno; y qué bien preparada la tierra; Hay que ver que adquirió buen tempero.

Allá fui con las vivas semillas; lo mejor que yo hallé fué por cierto, y con fé, con la fé del humilde presentelas al Cielo primero.

Y parece que Dios las guardaba; que bendijo aquel fértil terreno; y pasando se fueron los meses, y con ellos los tallos crecieron, y en mi pecho una dulce esperanza, y en mi casa la paz renaciendo; y ese sol que fecunda los trigos fecundó mis espigas primero.

Hacinadas por fin las espigas en brillantes manojos ya fueron a la era, y al verlas en ella, los auríferos muelos haciendo, alegróse la faz de mi esposa, y al yo verla sentime contento; y en las eras a ver nuestros frutos, presentóse aquel vil usurero, y con cruel y sarcástica burla allí hablóme, cual hizo otro tiempo, cuando al lado de mi amante esposa, amargónos la vida su acento:

Mas ahora sus secas palabras a mi alma ya herir no pudieron, porque Dios dióme trigo este año pá librarme del misero viejo; pá volver a mi hogar la alegría; pá vivir una vida de ensueño.

CIMBAL.

como el trabajo por un lado, así la propiedad por el otro continúan y continuarán siendo las bases inamovibles e ineludibles del desarrollo y progreso económico. Timo tan solo es capitalismo y derecho de propiedad como aquella doctrina que los admite para enseñar e inculcar como deben adaptarse, asociarse, promover el trabajo y modificarse equitativamente bajo la presión de sus derechos morales y materiales, y nada más... de ambas cosas. Por lo mismo, siendo, pues, de esencia de ambos derechos el adaptarse a las necesidades de la humanidad, y padeciendo esta hambre y sed de vivir, es de absoluta necesidad que el Estado por un lado y el particular por el otro obren de manera que la justicia y caridad sean la tabla de salvación en que sed humanidad semináfraga pueda asirse y salvarse de los vendavales que la azotan. Faro a donde mirar lo tienen ya en la ducha y práctica Inglaterra que, considerando serle imposible que el suelo inglés continuase siendo de unos siete mil lores, como si dijéramos siete mil condes, marqueses, etc., ha comenzado a hacer, de buen grado, lo que en otra forma le hubiera ocasionado serios disgustos, pero los ingleses saben que the

tain io meney, que el tiempo es oro y lo aprovechan—en verdad.

JUAN ANTONIO CURTO.

Párroco

(Continuará)

PROBLEMAS REGIONALES

Continuando la campaña comenzada en el número anterior, pro Estación del Salto, y convencidos plenamente de la transcendental importancia que su construcción tendría para citados pueblos de Bocacara, Valdecarpinteros, Tenebrón, Alba de Yeltes, Diosleguarde, etc. etc., de todos aquellos que se hallan situados en la región en que estos se hallan enclavados, no queríamos abandonar nuestra empresa, no queríamos cejar en nuestro empeño, sin antes, aunque sumaria y compendiosamente, exponer los inmensos beneficios que para estos tendría la inmediata construcción de la Estación, beneficios que al ser experimentados por los habitantes cederían en aplauso unánime para la Compañía constructora, correspondiendo con su solicitud a la generosidad de los que gratuitamente cedieron los terrenos para tal fin.

Vamos hoy a exponer dichos beneficios, considerando a la región como productora, necesitada de continua importación y exportación.

Son todos estos pueblos, eminentemente productores, es base de su vida la exportación de toda clase de cereales que en cultivo extensivo en todos ellos se cosecha, habiendo merecido reputación y fama muchos de ellos por su producción triguera.

Otros hay en cambio, cuya base de producción son otros cultivos, constituyendo la base de vitalidad de ellos, la exportación de estos, principalmente de la patata, como sucede en el de Bocacara.

Ahora bien para estos pueblos, es excesivamente mayor la producción que el consumo, necesitando por tanto de la exportación.

En caso de tener que exportar sus frutos les es necesario, con gran dificultad para el traslado desde los pueblos productores, acudir a la Estación de Sancti-Spiritus, no habiendo estas dificultades una vez construída la Estación de «El Salto» que estaría mucho más próximo a los pueblos de esta comarca. Sería pues muy conveniente para dichos pueblos la construcción de la mencionada Estación.

Pero estos necesitan a la vez de la importación; necesitan materias alimenticias complementarias y demás cosas necesarias para la vida de sus habitantes; necesitan la importación y esta en gran escala de abonos y otras materias similares para evitar el agotamiento de los terrenos. ¿Quién duda, pues, las grandes ventajas que reportaría a dichos pueblos si de estas cosas para ellos tan necesarias se les hiciera entrega en lugares más próximos a su consumo, evitando las molestias consiguientes para el transporte, dada la distancia a dicha Estación de Sancti-Spiritus?

Creemos pues, que la Compañía atenderá estas razones y que con la actividad que siempre le ha distinguido construirá dicha Estación dando una satisfacción inmensa a los vecinos de los pueblos citados.

El día de Todos los Santos

De los días más populares del año, desde luego se puede afirmar que uno es el primero de Noviembre; pero a la inversa de los demás, que por regla general son días de regocijo y alegría, en este la humana raza se encuentra rodeada de un ambiente triste; el espíritu se reconcentra hacia sí y las muchedumbres que en otros días festivos alegres corrían al campo en donde pasar ame-

no rato, van con paso tardo hacia un mismo camino, el del *cementerio*.

Y por ese camino que no es comparable sino al de la eternidad en cuanto a la unión social que en él existe, andan mezclados ricos y pobres, doctores e ignorantes, ancianos y niños, señores y siervos, magnates y artesanos, fijo su pensamiento, en el ser querido que perdieron, en el difunto que allí dejaron; forman un cordón humano que empieza en la ciudad y termina en el lugar donde se encuentran los restos de los que en vida fueron, sus hijos, sus padres, sus amigos, sus hermanos y sus deudos; y que en aquel solemne momento van a pagarles el tributo de amor ante la tumba que sobre todas llama a su corazón.

Y en ese camino por donde marcha el anciano al que le atrae al lugar de los muertos, aún más que su edad, el amor que sentía a su querido hijo que muerto ha... a su fiel esposa que tantas veces le descargó su corazón de las aflicciones que las crueles luchas de la vida engendran... a su amigo íntimo que paseara con él durante mucho tiempo dándole cuenta de sus particulares asuntos y que se le adelantó a la llegada de la muerte; el niño que hace pocos años o tal vez aun no se haya cumplido uno que besaba el frío rostro de su madre o de su padre, de aquella madre, que muchas veces le acarició en su seno, de aquella madre que diligente y placentera le asistía en sus necesidades, o de aquel padre que amante y cariñoso le abrazaba al llegar a su hogar y alegre le extendía la mano para darle el pan que con su trabajo había ganado y con el cual mantenía el pobrecito huérfano, que tal vez ahora no lo tenga. La tristeza tiene ancho campo y se desborda de los corazones y se muestra en las conversaciones, en los semblantes, en los ojos. Y en cada uno de los humanos seres que en dirección del cementerio andan se encuentra grabada la huella de dolor producida por la pérdida de un ser querido, de un ser con el que convivió durante algún tiempo y del cual ahora les separa el abismo de la muerte.

Por esto cuando en los calendarios vemos la fecha del 1 de Noviembre nuestro corazón se siente estrechado y sin saber porque llora en silencio dándose cuenta de los dramas que han dado lugar la formación de la fúnebre comitiva que en esa tarde se dirige al cementerio a orar ante los restos sagrados de sus seres queridos, a dejarles una corona de flores los que esto pueden hacer, a arrojar sobre la pobre y miserable tumba unas florecillas, recogidas en aquellos campos, los pobres que no tienen suficiente para su sustento, pero que en su cariño igualan a las que con más riquezas han adornado los sagrados depósitos donde se encuentran los restos putrefactos pero para ellos queridos y amados.

MARTORRES.

Pianos, Pianolas y Pianos de Manubrio
Afinaciones, Reparaciones y Mercado de Cilindros.

FABRICIANO S. RODRÍGUEZ
VILLAS-BUENAS (Cáceres)
Avisos en Ciudad Rodrigo: Droguería de Camisón.

UNIÓN PATRIOTICA

Bodón.—Presidente: Don Gregorio Hernández Martín, Cura Párroco; Secretario: don Martín Calvo; Vocales: don Vicente Ibañez; don Joaquín Cepa; don Laurentino Santos.

Campillo de Azaba.—Presidente: Don Manuel Cornejo González, Proprietario; Secretario: don Patrocinio Calvo Alba, Proprietario; Vocales: don Joaquín Diego Plaza, Cura Párroco; don Salustiano Vicente y Vicente, Maestro Nacional; don Vicente Francisco Baez, Obrero.

Carpio de Azaba.—Presidente: Don Juan Antonio Curto, Cura Párroco; Secretario: don Benigno Gallego Garrionero, Maestro Nacional; Vocales: don Marcelo Sánchez Manzano, Médico; don Enrique Collado Melchor, Proprietario; don Enrique Andrés González, Obrero.

Castillejo de Martín Viejo.—Presidente: Don Pedro Jesús Mateos, Maestro Nacional; Secretario: don Santos Gutiérrez Rico, Médico titular; Vocales don Laureano Vicente Sánchez, Cura Párroco; don Pedro Moreno Vicente, Proprietario; don Ignacio Iglesias, Obrero.

Castraz.—Presidente: Don Antolín del Amo Benito; Secretario: don Abraham Sánchez Hernández; Vocales: don Juan Ramos Sánchez; don Juan Marcos Gutiérrez; don Jacinto Oreja Luis; don José García Martín.

Espeja.—Presidente: Don Antonio Melchor Vicente; Secretario: don Leopoldo Maldonado; Vocales: don Ángel García Sánchez; don Juan González Arroyo; don Manuel Plaza Martín.

Fuenteguinaldo.—Presidente: Don Antonio Pérez Solórzano, Farmacéutico y Proprietario; Secretario: don Adolfo Alonso Gallego, Maestro Nacional; Vocales: don Santiago Carrasco, Sacerdote; don Francisco Luis Carreño, Médico; don Lorenzo Herrero Prieto, Obrero.

Fuentes de Oñoro.—Presidente: Don Antonio Rañada Barros, Abogado; Vicepresidente: don Andrés Vicente Montero, Proprietario; Secretario: don Francisco Castillo Estremera, Veterinario; Vocales: don Ángel González Hernández, Comerciante; don Esteban Bravo y Bravo, Comerciante; don Emilio García Risueño, Comerciante; don Ramón Domínguez, Médico; don Ángel Gil Bernal, Oficial retirado.

Gallegos de Argañán.—Presidente: Don José Manuel Rodríguez, Diputado Provincial y Proprietario; Secretario: don Francisco Aguilar, Farmacéutico; Vocales: don José María Pravos, Cura Párroco; don Fernando Contreras, Médico; don Feliciano González, Maestro Nacional; don Restituto Bernal, Obrero.

Guadapero.—Presidente: Don Emilio Sánchez, Proprietario; Secretario: don Juan Castillo; Vocales: don Julián Martín, Cura Párroco; don Mariano Vicente, Proprietario; don Manuel Duque, Obrero.

Ituero de Azaba.—Presidente: Don Sebastián Boada, Cura Párroco; Secretario: don Tomás González Calzada, Secretario del Ayuntamiento; Vocales: don Gerardo Mata González, Maestro Nacional; don Fermín Cid Mo-

rante, Proprietario; don Adolfo García Rivas, Obrero.

Maillo.—Presidente: Don Nicasio Alonso Lozano, Cura Párroco; Secretario: don José Sebastián Fernández, Médico titular; Vocales: don Juan Sánchez Crespo, Maestro Nacional; don Ángel del Canto Fraile, Proprietario e Industrial; don Pedro Pérez Becarro, Obrero.

(Continuará)

Policlínica Médico - Quirúrgica Sanatorio Quirúrgico

DOCTORES CALDERÓN Y CARREÑO
Del Instituto Rubio de Madrid

Corrientes eléctricas.—Rayos X
Análisis clínicos; enfermedades secretas. Horas de consulta; de 11 a 12 y de 5 a 6 de la tarde. Calle de Madrid, 12, 2.º Ciudad Rodrigo.

En recuerdo de un poeta charro

Tarea grata es para mí, ser intérprete de los sentimientos de un pueblo agradecido; recoger y dar expresión a los mismos, para con su pronta realización, satisfacer un deber de gratitud y cariño.

Se trata de evocar el recuerdo de un literato salmantino bajado al sepulcro unos años ha; del autor de las inmortales «Charras»; del que, con gala dicción y castizo lenguaje, ha cooperado juntamente con la propagación de los regionales cantos a la difusión y conocimiento de nuestras costumbres, de nuestra nobleza e hidalguía de nuestros sentimientos y consiguientemente unido a esto del lugar que le vió nacer, Villa charra que llaman la Vieja como el lo denomina en su inspirada poesía, «Invitación», pletórica, trashumante de amor al terruño.

Y no es que con esto pretendamos colocar su nombre en alas de la fama, ceñir a su frente la corona del laurel, o tal vez orlar su figura con la estela de la celebridad; goza ya de la primera, y adornó de las restantes a don Saturnino Galache la sana y justa crítica de su trabajo.

Pretendemos, pues únicamente un homenaje de recuerdo y cariño para aquel que dedicó lo más selecto de sus composiciones, lo más florido de sus versos, lo más sabroso y clásico de su lenguaje a ensalzar a su patria chica.

Basta para llegar al convencimiento analizar brevemente su obra.

«Leer sus versos, dice el erudito señor Maldonado, es vivir a trozos la vida del vaqueril, de la besana y de las eras.»

Y ciertamente que desde que repasamos su primera composición, comienza a respirarse su ambiente de tomillos y jarales; a sentirse la tranquilidad, sencillez y costumbres aldeanas; a disfrutar de la grata alegría que inunda a la solitaria cabaña; semeja que percibimos el agradable sonido de la flauta pastoril que escuchado en la serenidad de los campos sublima y embelesa; el timbrado canto del vaquerillo, alternando con el son rumuroso de esquilonos y cencerros; que gozamos de la sonora voz del gañán, llena de la cadencia y

armonía con que la anima cuando ara surco arriba surco abajo las tierras de labor; parecen que hieren nuestros oídos los burlones e intencionados cantos de las *garroberas* y fornidas aldeanas ocupadas en formar el muelo; parece que se representa ante nosotros la esbelta charra, rubusta y esbelta cual las seculares encinas de nuestros montes, de mirada limpia y serena cual sereno y limpio es el sol que sus campos baña, ataviada con el regional traje recamado de lentejuelas y abalorios, rodeado su erguido cuello con afiligranados hilos y veneras, orgullo y estímulo de la charra salmantina; parece que vivimos la campestre y salutífera vida de la aldea. Todo es un canto continuo a su tierra.

Y si ojeamos sus composiciones, que mayor elogio que la calurosa *Invitación* para el cambiar de la vida *cansina* y respiración del vaho epidémico que exhalan las urbes, por la vida de su pueblo, donde se beben—«los efluvios que bajan del monte—los aromas que suben del huerto?»

No cambia la vida de las urbes por la suya propia. No cambia los goces y placeres del mundo moderno donde «no se va en los domingos a misa, no se reza el Rosario en el templo»—ni el confort de los espléndidos palacios que pisan los ricos, por la ferviente ermita del Humilladero—«sombreada de verdes parrales—rodeada de prados y huertos—arrullada por la algarabía—de finos gorjeos—con que ensalzan y aclaman por Reina—a la Virgen de los Caballeros—los pardales grises—y los tordos negros.» Y consecuente con la originalidad y casticismo de sus poesías llegó el Sr. Galache a cultivar un género acomodado al modo de ser y costumbres de su pueblo, género lleno de inspiración y amor que realzó más y más el arte de sus composiciones. Fué éste, el combinar sus poesías con las populares tonadillas. Mezcla de un sabor tan agradable que semeja al leer sus versos nos trasladamos a los campos de su tierra, donde tan frecuentes son las tonadas de la mixtura.

Quién no ha saboreado sus «Dimes y Diretes», «La Viandera», «Las Garroberas» y la «Siembra», en que, con un realismo acabado, parece que ha trasladado al papel las escenas labradoras? Y si consideramos la original de «El Toro» que tanto ha popularizado al sentimental de Hernandinos, la no menos típica de «El Herradero» la intencionadilla de «La caída» la simpática, llena de patriotismo y pundonor español, «De pura raza» y otras mil de este género que me haría interminable en calificar; si consideramos, la completa y personal descripción, retrato del mozo y moza charros en el «Charro» y «Cambio de Tren» la naturalidad sin afeites y candorosa sencillez de los amores aldeanos en su «Idilio» o su tan conocido Romance se llega al convencimiento de que la vida y entusiasmo del Sr. Galache se identifican con los de la aldea que le vió nacer. Villavieja absorbió su arte, su inspiración, su ingenio.

Y al pensar en el estro poético del Sr. Galache cuyo nombre camina en alas de la fama alternando con poetas de elevada inspiración, sirviendo de modelo a los que arrastrados por el di-

vino arte se han dedicado enteramente a cantar las bellezas y costumbres de las aldeas charras; y que la gloria del hijo recaerá completa y de una manera especialísima sobre su madre, creemos, pues nobleza obliga, que su pueblo ostentará su agradecimiento hacia él, que el Ayuntamiento asumiendo y expresando los sentimientos del pueblo, le dedicará un homenaje de recuerdo y cariño.

Tiempo? Medio? Sería oportuno una lápida dedicatoria o la designación de una vía pública con el nombre del poeta?

El Ayuntamiento y pueblo Villavieja tiene la palabra.

UN ADMIRADOR.

Por la moralización de costumbres

Plenamente convencidos de ello, demostramos, creemos que suficientemente, en el artículo que con el repetido encabezamiento, se publicó en uno de los últimos números de este semanario, la necesidad de proseguir a «intensificar la campaña que con aplausos general está llevando a cabo nuestra Primera Autoridad» en pro de la moralización de costumbres, al par que apuntábamos algunos abusos en este sentido que reclaman pronto remedio.

Sin embargo, la importancia del asunto nos obliga a escribir de nuevo sobre él, aunque sea brevemente.

Y no es que queramos hacer campaña, que sería poco menos que inútil. Pues ésta, o tendría por objeto influir directamente en el pueblo principalmente en los que delinquen, para que voluntariamente y convencidos se enmendaran, y desgraciadamente la Prensa puede hacer hoy muy poco en este sentido, o se ordenaría a excitar a las Autoridades para que pongan el remedio que está en su mano. Y esto hoy lo creemos innecesario dado el buen deseo y celo que animan a nuestro Alcalde.

Sin embargo, para que su labor no se esterilice, sino que produzca por el contrario el efecto que se desea, nos creemos en el deber de dar orientaciones y denunciar hechos por donde pueda dirigir eficazmente su actividad; y he aquí la razón que nos ha movido a insistir en asunto tan importante.

Que hay abusos? no cabe duda; algunos apuntábamos en el referido artículo, y como no obstante aun siguen circulando en nuestra Ciudad novelas y libelos *no recomendados*, y que contienen doctrinas peligrosas y corruptoras para los jóvenes principalmente, sea este el que por segunda vez denunciáramos, esperando o que las personas que las propaguen se convenzan de la razón que nos favorece y retiren esas publicaciones, o que las Autoridades si lo creen oportuno obren como sea conveniente.

A más se nos asegura que con general escándalo se ha faltado y se falta al descanso dominical no sólo por parte de buen número de mujeres que sin respetar festividad alguna acuden a lavar sus ropas al río, sino que se falta también en la Ciudad misma y en público.

Y como estos casos y otros que hayan escapado a nuestra observación se

pueden repetir y algunos se repiten con harta frecuencia, no dudamos que nuestro digno y celoso Sr. Alcalde desplegará la energía y constancia necesarias para evitarlos.

SE VENDEN tres partes, de cinco de que se compone la dehesa denominada la Sahucera, término municipal de Castillejo de Martín Viejo.

Del precio y condiciones informarán en Salamanca, el abogado, don Lucio Montero, Avenida de Mirat, núm. 49, y en Ciudad Rodrigo, Miguel Zamarreño, calle de la Estación.

DE SPORT

Interesante bajo todos los aspectos resulta al observador el extraordinario desarrollo que de pocos años a esta parte ha adquirido el Fútbol, no obstante los numerosos obstáculos que ha tenido que vencer para llegar al estado de florecimiento en que hoy se encuentra.

La continua guerra que se le hizo—y aun se hace—de una manera despiadada y poco digna, aprovechando algún accidente desgraciado, ocurrido la mayoría de las veces por ignorancia *que el deporte ha de ser un coadyuvador de la educación física y no un medio para adquirir salud y fortaleza*, casi ha cesado; pero para ello fué necesario que nuestros futbolistas realizarán aquella memorable *hazaña* de Amberes que de una manera indeleble debiera quedar grabada en la mente de todos los españoles; al considerar el esfuerzo realizado por aquel puñado de deportistas, que sin preparación y sufriendo aquella verdadera lluvia de sátiras y burlas de críticos deportivos extranjeros, lograron con su entusiasmo fortaleza y *furia* suplir la técnica de juego que indudablemente les faltaba, consiguiendo, ante el asombro del mundo, que al pabellón nacional ondulara en lo alto del mástil del gran estadio amberino.

Aquella inolvidable jornada puede afirmarse que fué la verdadera consagración del fútbol en España, y desde entonces siempre *in crescendo* se fué extendiendo por aquellas provincias que por su situación geográfica y carencia de fáciles y cómodas vías de comunicación tardan más en llegar las innovaciones que consigo trae la vida moderna.

Y desde entonces puede decirse que no hay pueblo por pequeño que sea donde no tengan noticia de tan higiénico y viril deporte que tanto ha de contribuir a la regeneración moral y física de la juventud española.

BALOMPIE

(Continuará)

DE SOCIEDAD

—Han llegado de Salamanca, las simpáticas señoritas Pilar Galán, Asunción y Candelaria Sánchez Vasconcellos; de Fuentes de Oñoro, acompañando de su señora e hija don Atanasio de Pando, y don Manuel Gómez; de Salamanca, don Alonso Sánchez Conde; de Peña-Roya, don Agustín Hurtado; de Zamora, don Avelino Otero; de Valladolid, don Antonio Calama y de sus posesiones de Sancti-Spiritus, don

Emilio Fernando García; de Avila nuestro querido amigo y compañero de redacción don Leonardo Herrero.

—Hemos tenido el gusto de saludar: a nuestros buenos amigos don José Martos y don Pablo Rodríguez Percha, de Salamanca, a don Antonio Orive, de Carpio; a don José Manuel Rodríguez, de Gallegos de Argañán; al Farmacéutico de Fuenteguinaldo, señor Dorado; a don Francisco Lorenzo Briega, de Fuente de San Esteban; a don Enrique Prieto y don Manuel Valls, de Salamanca.

—Han salido: para Madrid, nuestro Director don Arturo Sánchez Aguilera, don Enrique Roselló, don Vicente Terán, don Daniel Pacheco y don Justo Salvador; para Salamanca, don Pedro Castillo.

NOTICIAS

Ha tomado posesión del Registro de la Propiedad de Ciudad Rodrigo y su partido don Juan Manuel Montero García Conde.

Se encuentra bastante mejorado de la enfermedad que ha tiempo le aquejaba don Nicanor Gallo.

Con objeto de asistir en su enfermedad a don Manuel Sánchez Feijóo han estado unas horas entre nosotros los reputados doctores señores Cañizo y Sandoval.

Han sido efectuados notables arreglos en los espigones del Agueda bajo la dirección del Ingeniero don Virgilio Martínez.

En el próximo pueblo de Cantarranas y mientras el vecino Manuel López se ocupaba en labrar la tierra, su hijo Manuel, de cuatro años, acercóse jugando al charaiz de la huerta, inclinándose hacia él, donde cayó y pereció ahogado. Una vez levantado el cadáver fué trasladado al depósito del cementerio, donde por el subdelegado de Medicina señor Mirat y por el forense Sr. León fué practicada la autopsia.

Reciban sus afligidos padres nuestro sentido pésame.

Ha sido adjudicada a la sociedad Corcho, de Santander, para dar energía a las obras de la presa del Pantano del Agueda, la Casa de Máquinas.

El día 30 tendrá lugar la subasta de las obras de la presa.

El sábado pasado, fué leída la primera amonestación de la joven pareja, Angela Ramos González y Juan Tomé y Guimaraes, cajista de nuestro Semanario. La boda se celebrará en breve.

Las tropas del Regimiento de Caballería de Albuera destacadas en esta Plaza han recibido orden para incorporarse a la mayor brevedad a la Plana Mayor residente en Salamanca.

Por coincidir la festividad de la Conmemoración de los difuntos en domingo, la Solemnidad de Animas tendrá lugar

el lunes próximo, cantándose las vísperas de difuntos el domingo por la tarde.

Hacemos este anuncio, para que sirva de norma a nuestros lectores.

En el «Teatro Nuevo», se sigue proyectando, con gran éxito, la grandiosa película, **LA HUERFANITA**.

Hoy domingo, se representarán el 10.º y 11.º episodio; finalizando el espectáculo con una graciosa película cómica.

El martes pasado y en la Iglesia Parroquial del Sagrario, recibió las aguas bautismales, el segundo hijo del capitán de infantería, D. Juan de Mena, siendo apadrinado el neófito por don Luis del Alcazar Roca de Togores, y su distinguida esposa, condes del Sacro Romano Imperio.

LEA UD. ANUNCIOS DE CUARTA PLANA.

SE VENDEN tres partes, de cinco de que se compone la dehesa denominada la Sahucera, término municipal de Castillejo de Martín Viejo.

Del precio y condiciones informarán en Salamanca, el abogado, don Lucio Montero, Avenida de Mirat, núm. 49, y en Ciudad Rodrigo, Miguel Zamarreño, Calle de la Estación.

SE ALQUILA una planta baja y dos salones propios para industria, para tratar con su dueño, Luis Peraqui, Calle del Arco, Ciudad Rodrigo.

AUTOMOVIL

«Panhard» 45 H. P. Se vende en buenas condiciones, para omnibus o camión.

Informes: Jaime Etreros «El Doctorado». Ciudad Rodrigo.

SE VENDE la casa número 8 de la calle Dámaso Ledesma de esta ciudad.

Para tratar, Plaza Mayor, 1.—Ciudad Rodrigo.

PERDIDA de un gatito negro y blanco, con collar de cuero encarnado y una cencerrieta. La persona que dé noticia de él en la Redacción de este Semanario, será gratificada.

SE VENDE

un motor de gasolina nuevo, de 1 y 1½ caballos de fuerza, con magneto oscilatorio, Bosch, de alta tensión; para tratar con su dueño, Julio Pérez, Plaza Mayor, número 6, Ciudad Rodrigo.

SE ARRIENDAN. Una tierra al teso de San Francisco de 18 fanegas de sembradura, otra a las Cabrerizas de 11 fanegas, otras dos a Serranos de 6 fanegas, un cuadro al camino del tejar de San Agustín de cinco cuartillas, otro cuadro a la Chamorrilla de 1 fanega. Todas en la socampana de esta ciudad. Para entenderse de precio y condiciones con don Manuel Martín Cascón, Abogado.

Imprenta y Librería de Celestino Iglesias
Plaza Mayor, 21, Ciudad Rodrigo.

SECCION DE ANUNCIOS

Tejidos, Paquetería y Pañería
TOMAS VIDRIALES
 Plaza de Béjar, 1

DE INTERÉS:
 Se están recibiendo importantes cantidades de artículos para la temporada de invierno, y en especialidad **Abrigos, Pellizas, Mantas** y géneros de punto, todo a precios reducidos.

CASA MARCOS
 JOYERÍA, PLATERÍA, RELOJERÍA Y OPTICA

Esta casa es la que de más surtido dispone en artículos para regalo. También se encarga de cuantas reparaciones se le confien por estar en relaciones con los principales talleres de platería, garantizando los trabajos.

Esmero, prontitud y economía
PROBAD Y OS CONVENCERÉIS
 PLAZA MAYOR, 11.

EL CARMEN FÁBRICA DE JABONES
JUAN FRANCISCO LÓPEZ
 Avenida de la Estación.— CIUDAD RODRIGO

Pedid en todos los comercios los de esta fábrica, que son completamente puros y no perjudican la ropa.

Venta de lejías usadas a 0,10 céntimos cubo.

El mejor sistema de propaganda es el anuncio en la prensa.

ES EL QUE MAS SE LEE

Anúnciese Ud. en
MIROBRIGA
y aumentarán sus ventas.

EL LUVRE

SEÑORA:
 No deje de visitarlo; ha recibido, completo, el surtido de temporada.

GRANDES NOVEDADES

Plaza de Béjar, 7

Talleres SANDOVAL S. A.
 ZARAGOZA
Capital: 1.000.000 de pesetas

Fundición y Construcción de Máquinas para trabajar la madera, hierro y metales.

Informes: Agustín de San Ezequiel
 General Pando, 15. Ciudad Rodrigo

LUIS PERAQUI
DENTISTA

Tratamiento en enfermedades de la boca, dientes y dentaduras artificiales. Trabajos fijos en oro. Extracciones sin dolor.

Consulta: de diez a una y de tres a seis tarde.

SU GABINETE: Calle del Arco.-Ciudad Rodrigo.

¿QUIERE VESTIR CASI GRATIS?
 COMPRE EN LA CASA
CALIXTO BALLESTEROS

Tejidos, Paquetería, Paños y Géneros de punto.—Cuellos, Sombreros y Gorras.—Faldones y Gorros.—Lanas para trajes de señoras.—Corsés y Ropa hecha.

ENLOSADO, 17, CIUDAD RODRIGO.

Por 20 pesetas, precioso corte de traje para caballero.
 Por 25 pesetas, precioso corte de traje para caballero, con regalo de una bonita gorra.
 Por 35 pesetas, precioso corte de traje para caballero, con regalo de una bonita gorra y corbata.
 Por 50 pesetas, un corte de estambre y regalo de un corte de pantalón.
 Por 20 pesetas, traje completo de pana para caballero.

Por 18 pesetas, una pelliza paño pluma.
 Por 5 pesetas, una capa pirineos cuadros para señora.
 Por 2'50 camisetitas para caballero, muy fuertes y un sin número de artículos por el orden.
 Hay sombreros para señores sacerdotes. últimos modelos.
 Haciendo compras desde 25 pesetas en adelante conseguirá V. buenos regalos completamente gratis.